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ЧАЭС ПРИНИМАЕТ ДИПЛОМАТОВ 
Украина — н е з а в и с и м о е 

правовое государство и, ес-
тественно, строит свои вза-
имоотношения с другими 
странами на основе дружбы, 
взаимопонимания и сотруд-
ничества. Установлены дип-
ломатические отношения 
более чем со ста странами 
всех континентов. 

И вот в конце ноября за-
рубежные дипломаты из Ве-
ликобритании. Германии, 
Франции, Израиля, Монго-
лии, других стран, а также 
из ближнего зарубежья, ра-
ботающие в Украине, посе-
тили Чернобыльскую АЭС 
с ознакомительным одно-
дневным визитом,-

Высоким гостям была 
предоставлена информация 
главного инженера станции 
В. Н. Васильченко и дирек-
тора объекта «Укрытие» 
В. К. Толстоногова о прове-
денных ремонтных работах 
по замене ЗРК на третьем 
блоке, сегодняшнем дне 
станции, предстоящем пуске 
первого блока, а также о 
состоянии объекта «Укры-
тие». Были даны исчерпы-
вающие ответы на постав-
ленные нашим специалис-
там вопросы. 

Гости побывали в машза-
ле, на БЩУ-1, где состоя-
лась краткая беседа с опе-
ративным персоналом блоч-
ного щита. 

В конце своего визита 
представители дипкорпуса (а 

большинство из них впервые сопровождали ответствен-
на ЧАЭС) поблагодарили ные работники МИДа Ук-
всех за предоставленную раины, Киевскои городской 
возможность побывать в администрации. 
гостях у украински, атом- ШЕКСТЕЛО, 
щиков. ' 

Зарубежных дипломатов инженер ЧАЭС. 

Уровень разный. Вопросы одинаковые 
25 и 26 ноября Черно-

быльскую АЭС посетили 
две делегации. В составе 
первой были представители 
Репкинского района Черни-
говской области, во вто-
рой — более 20 членов ди-
пломатических представи-
тельств, аккредитованных 
в Украине. Уровень, как 
видите, разный, но воп-
росы, которые они задавали 
и генеральному директору 
ПО «Чернобыльская АЭС», 
и г л а в н о м у и н ж е н е р у , 
можно объединить одним 
словом: непонятно. 

Непонятно, как может 
государство, испытывающее 
энергетический голод, отка-
зываться от источника в 
сотни миллионов киловатт. 
Непонятно, как можно при-

нимать решение, имеющее 
силу закона, о выводе стан-
ции из эксплуатации, не 
разработав обоснованной 
технологической програм-
мы и программы социальной 
защиты более чем пятиты-
сячного коллектива И много-
много других «непонятно». 

Обе встречи проходили 
по одному и тому же 
«сценарию»: беседа с ру-
к о в о д с т в о м , п о с е щ е н и е 
блоков, обед. Правда, дип-
ломатам была еще предо-
ставлена возможность побы-
вагь'в Припяти и осмотреть 

( с н а р у ж и ) «саркофаг». Хотя 
насколько успешным — из-
за густого тумана — был 
этот о с м о т р — т р у д н о 
сказать. 

Присутствуя на обеих этих 

встречах, у меня появились 
в о п р о с ы , н а ч и н а ю щ и е с я 
этим же словом: непонятно. 

Непонятно, зачем надо 
показывать гостям ЧАЭС 
разрушенные и покинутые 
села в зоне отчуждения 
и оставленный на медленное 
вымирание город? Правиль-
но заметил один из послов: 
«Это служит плохой рек-
ламой атомной энергетике». 

Но вернемся к нашим 
гостям. Проблемы энергети-
ческого голода снова и 
снова всплывали в вопросах. 
И если господа послы 
знали об этих проблемах 
из периодической печати 
и из бесед с руководите-
лями разного рода, то 
репкинцы испытывают их 
на себе и по сей день. 

Как объяснить жителям 
сел района высокие поли-
тические маневры, в резуль-
тате которых они (жители) 
должны ЕЖЕДНЕВНО по 
часу, а то и по два сидеть 
без электричества. И хоть 
тысячу раз растолковывай 
им одно и то же — Черно-
быльскую АЭС выводят из 
эксплуатации ради вашего 
же блага: электроэнергию 
отключают для того, чтобы 
хоть как-то поддержать в 
р а б о т е п р о м ы ш л е н н ы е 
предприятия — ежевечернее 
бдение при свечах приводит 
все объяснения к нулевому 
результату. 

Прав ах как прав был 
поэт, сказавшим « у м о м 
Р о с с и ю не п о н я т ь . . . » 
Действительно, как можно 
понять решение о выводе 
из эксплуатации ЧАЭС и 
одновременно о расконсер-
вации и строительстве бло-
ков на Ровенской, Хмель-
ницкой и З а п о р о ж с к о й 
АЭС? Неужто у нас нет 
других проблем? Или денег 
в государстве невпроворот? 
Для чего же тогда надо 
было строить город, сры-
вать с мест тысячи чело-
век? Для того, чтобы через 
год—полтора разбросать их 
куда попало, а Славутичу 
уготовить судьбу Припяти? 
Непонятно. 

В о п р о с ы , в о п р о с ы . . . 
Как много их еще остается 
без ответа. Ну что же. 
Поживем — увидим. 

Николаи ЛОЗИН. 

На снимках: зарубежные 
дипломаты у- макета Чер-
нобыльской АЭС делега-
ция Репкинского района 
Черниговской области на 
БЩУ-3. 

Фото автора. 



В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ ПРОБЛЕМЫ НАШИ 

МЫ ВСЕ ЗА НИХ В ОТВЕТЕ 
лективах — тоже непло- районах города — это хо-
хая идея. рошо помнят припятчане. 

Может быть, эти меры И польза от этого была 
заставят некоторых ро- немалая, 
дителей уделять больше Словом, трудно приду-
внимания детям. Кстати, мать что-то абсолютно 
неплохо бы как-то и не- новое в деле воспитания, 
которых взрослых приве- но даже если в полной 
сти в чувство: директор мере использовать то, 
школы Ne 2 рассказала что уже известно и опро-
о том, как ей неодно- бовано, польза несомненно 
кратно в вечернее время будет большая. К такому 
приходилось выдворять из выводу и пришли присут-
школьных коридоров за- ствовавшие на столь по-
шедших туда перекурить, лезном и актуальном со-
мягко говоря, нетрезвых брании. 
посетителей. В заключение В. К. Жи-

Зашла речь и о работе галло, проводивший 
педагогов-организаторов встречу, сказал о том, 
при ЖЭУ. Там явно не что подобные обсуждения 
хватает педагогов- будут проводиться регу-
спортсменов, которые лярно. 
могли бы постоянно орга- Хорошо бы еще пригла-
низовать прямо во дворах шать на них руководство 
тренировки и соревнова- ЧАЭС, предприятий горо-
ния ребят. А когда-то да и представителей ро-
такие должности были, дительских комитетов 
Было раньше и дежурство школ, 
родителей вечерами в Елена НОВИКОВА. 

20 ноября 1992 года состо-
ялась пятнадцатая сессия го-
родского Совета народных 
депутатов 2 ; созыва. 

На заседании рассмотрена 
п р о г р а м м а приватизации 
коммунальной собственнос-
ти, которая принята к сведе-
нию. Депутатами внесено 
предложение изучить ее, 
внести свои предложения и 
рассмотреть этот вопрос на 

сессии городского Совета 
народных депутатов в де-
кабре 1992 года. 

Образована контрольная 
комиссия городского Совета 
народных депутатов по во-
просам коммунальной собст-
венности. Рассмотрены орга-
низационные вопросы. 

Л. ЛЕОНЕЦ, 
управляющая делами 

исполкома. 

18 ноября в нашем горо-
де состоялась очень важ-
ная встреча, которая 
имела самое непосредст-
венное отношение к буду-
щему Славутича. Участ-
ники ее впрямую ответ-
ственны и заинтересова-
ны в воспитании детей 
и подростков — учащихся 
школ города. Представи-
тели исполкома, ГОВД, 
директора и их замести-
тели по воспитательной 
работе в школах делились 
своими мыслями о том, 
что же нужно делать 
сейчас для того, чтобы 
уберечь ребят от право-
нарушений, чем заинтере-
совать и занять их. 

Не отрицая и своих 
недоработок, представи-
тели школ высказали пре-
тензии в адрес родите-
лей, которые далеко не 
всегда уделяют должное 
внимание детям. И без 

зованою і безпечною, хоч 
аварії та незаплановані зу-
пинки відбуваються одна за 
одною, про деякі з них 
я довідався з закритої ін-
формаці ї СНБУ. 

Одначе 17 січня 92-го року 
Масик шле листа до Парижа, 
до дирекці ї фірми «БУІГ». 
Перший віце-прем'ср так і 
звертається «Господин БУІГ» 
з проханням допомогти Ук-
раїні в будівництві герме-
тичного укриття 4-го блоку. 
Правда, перед цим у Парижі, 
в гостях у фірми, двічі побу-
вав Уманець. Наголошую: за 
рахунок фірми «БУІГ». Від-
повідь не забарилася, і вже 
12 червня тасмно було під-
писано контракт, в якому 
французькій фірмі «БУІГ» 
надаються всі повноваження 
по проектуванню та вико-
нанню робіт по приведенню 
в екологічно безпечний стан 
саркофага. «Настоящий конт-
ракт несет исключительный 
характер, причем Заказчик 
обязуется не назначать како-
го-либо другого субъекта 
или организацию для выпол-
нения задачи, определенной 
в настоящем Контракте». Від 
імені України цей документ 
підписує Уманець, від фірми 
«БУІГ» — Жак Годрон. 

Все це таємно було зроб-
лено вже після того, коли 
Кабінет міністрів видав пос-
танову № 94 від 24 лютого 
цього року про проведення 
міжнародного конкурсу з 
цього ж самого приводу. 
З народних грошей, зібраних 
на телемарафоні «Дзвони 
Чорнобиля», ми виділяємо 
валюту Мінчорнобилю на 
проведення конкурсу, Ума-
нець входить в його ж ю р і та 
в оргкомітет, розсилаються 
по світу умови конкурсу, 

того нелегкая проблема 
воспитания молодежи 
осложнена сейчас положе-
нием в стране. Что видят 
и слышат наши дети? 
Как преломляется все 
это в их еще неокрепших 
умах и душах? Как не 
дать укорениться в них 
жестокости, бездушию, 
цинизму? 

Не только педагог, но 
и любой здравомыслящий 
человек, наверное, понима-
ет: панацеи здесь нет 
и быть не может. И по-
тому так важен творче-
ский, неравнодушный под-
ход к этим задачам. Ког-
да-то обычным делом бы-
ло обсуждение на собра-
ниях в коллективах не 
только производственных 
вопросов, но и успехов 
и неудач в воспитании 
детей. Стоило бы возро-
дить это — считают пе-
дагоги. И выездные от-
крытые педсоветы в кол-

запрошуються до участі в 
ньому імениті фірми. Мін-
чорнобиль готується до пре-
зентації конкурсу, але добре 
поінформовані й грошовиті 
інженери центру чемно під-
сміхаються над Укра їною: 
що воно за «географічна 
новина», що воно за держа-
ва: підписали угоду з «БУІГ», 
а ще запрошують на якийсь 
конкурс. Тільки зараз, роз-
слідувавши цю справу, я ро-

зумію, чому на презентації 
м іжнародного конкурсу вліт-
ку в Пущі-Водиці в залі було 
лише кілька іноземців, чому 
член ж ю р і Уманець, пору-
шуючи елементарну етику, 
власне, назвав «БУІГ» пере-
можцем конкурсу, хоч не 
всім учасникам було видано 
навіть технічне завдання. 
Перший віце-прем'ср Масик 
закликав інтелектуалів світу 
до чорнобильського змаган-
ня, а представник англійської 
інженерної фірми, українець 
за походженням, демонстра-
тивно вийшов з зали. 

На зустрічі з українською 
громадою Австралії Плющ 
назвав Україну вродливою 
роботящою дівчиною, яку, 
одначе, ніхто не бере заміж. 
А хто ж ї ї візьме, Іване 
Степановичу, коли ї ї жорсто-
ко оббріхують і обмовлякзть 
свої ж таки, домашні. Хто 
виміряє і обрахує цей удар 
по авторитету нашої держа-
ви у світі? Хто тепер повірить 
у нашу з вами правду про 
масштаби нашого чорно-
бильського болю, хто взагалі 
серйозно розмовлятиме з 
нами, коли в інших країнах 
не збагнуть, яка ж позиція 
цієї держави: закриваємо ми 
Чорнобиль чи «удосконалює-
мо» його, що ми будемо 
робити з мілітарним ядер-
ним потенціалом? Все те, що 
ми заробили на референду-
мі (заслуга нашого народу), 
що зробили на міжнаціо-
нальній злагоді (також заслу-
га народу), бездарно про-
циндрують поспішно пере-
фарбовані в синьо-жовте дя-
дечки, які за нашою спиною 
гендлюють навіть нашим го-
рем. Натерпишся ще ти від 
них, Україно, натерпишся. 

Та тільки за таке зловжи-

вання службовим станови-
щ е м і к о м п р о м е т а ц і є ю 
держави Масик і Уманець 
повинні бути покарані. Одна-
че, Масик вже їде захищати 
інтереси України до Фінлян-
д і ї , а Уманця підвищили до 
посади голови комітету. 

Згадайте, скільки сил було 
витрачено зеленими, Рухом 
на знешкодження союзного 
мілітарного монстра «Мін-

Закон 
Российской 
Федерации 

Недавно принятый За-
кон «О статусе террито-
рий, загрязненных в ре-
зультате чернобыльской и 
других радиационных ава-
рий и катастроф или под-
верженных риску радио-
активного загрязнения» 
устанавливает правовой 
режим территорий, под-

РОЗПОРЯДЖЕННЯ 
На підставі постанови № ни № 5 ЗАБОРОНИТИ ре-

28 від 06.10.92 головного алізацію м'яса, м'ясних про-
дуктів і грибів на відкритому 

державного санітарного л.ка- « н | | у С л а в у т и ч а з а ' . 
ря центральної спеціалізова- кінчення будівництва нового 
ної медико-санітарної части- ринку. 

Владимир ЯВОРИВСКИИ: 
«Масик и Уманец должны быть наказаны». 
Константин МАСИК: 
«Я хотел бы посмотреть в глаза Яворивскому». 

* * * 

Публикуем выступление В. Яворивского на сессии 
Верхосного Совета Украины о работе комиссии, расследо-
вавшей деятельность должностных лиц во время и после 
чернобыльской аварии. А также заявление К. Масика по 
поводу обвинений, выдвинутых в его адрес. 

Выступление публикуется с некоторыми сокращениями. 

ЧЕРНОБЫЛЬСКОЕ ПРОТИВОСТОЯНИЕ 
— Шановна Верховна Радої 

Хай важко, з останніх сил, 
з трагічними розчарування-
ми, але ми-таки будуємо 
свою державу. Одначе є по-
милки ненарошні, але є по-
милки свідомі, зумисні, які 
в сьогоднішній ситуації м о ж -
на розцінювати і як анти-
державні. 

Тому ми не мовчатимем, 
поки сидимо в цій залі, 
делеговані терплячим і мов-
чазним народом. 

У грудні доповімо вам, 
куди йдуть вийняті з на-
родно ї кишені чорнобильські 
гроші, доповімо, хто гальмує 
переселення ядерних залож-
ників з брудних зон, хто 
незаконно привласнив собі 
чорнобильські посвідчення. 
А поки щ о — ось це. 

Згадаємо. Під час форму-
вання уряду Масола Масик 
клянеться комісі ї й сесії, що 
до останнього подиху об-
стоюватиме інтереси чорно-
бильців, що буде нести цей 
хрест. Повірили, обрали. 
Кілька місяців він справді 
був активним у боротьбі з 
союзним урядом, було кіль-
ка й суттєвих перемог, а 
згодом... 

В січні цього року комісі ї 
потрапляють д о к у м е н т и : 
перший віце-прем'єр Масик 
засновує ч о р н о б и л ь с ь к и й 
фонд з гучною назвою «Ук-
р а ї н а — Чорнобиль». Прези-
дент фонду — пан Масик, за-
ступники — Готовчиць, Пріс-
тер — керівники Мінчорно-
биля. Масик дає розпоряд-
ження Мінфіну, Мінчорноби-
лю закачати державні гроші 
на рахунок цього фонду, в 

статуті якого зазначено: 
кошти фонду, кр ім всього 
іншого, виділяються для ма-
теріального забезпечення сі-
мей засновників фонду, то-

вари продаються їм на піль-
гових умовах. Чого тільки не 
передбачено в статуті: і кон-
феденціальність фінансових 
операцій, і відкриття магази-
нів, і розподіл прибутків 
між собою, звільнення фон-
ду і його організацій від 
податку. Про чорнобильців, 
правда, забули. Комісія по-
чала розслідування, виявила 
два мільйони надходжень до 
фонду «від хитрих організа-
цій»: «Інтер-рекреація» з 
Одеси та фірми «Принт» 
з Києва, які несподівано роз-
щедрилися для першого 
прем'єра. Я передав матеріа-
ли про це до преси, і фонд 
закрили так само покрадьки, 
як і відкрили. М о ж е проку-
ратура одважиться хоч зараз 
довідатися, куди поділися 
гроші з розрахунку покійно-
го фонду? Може, просто 
залягли до слушного часу? 

Шляхом помилок і проб 
ми-таки збагнули, що най-
щедрішими пільгами для 
чорнобильців ми не порятує-
мо Україну від Чорнобиля. 
Треба знешкодити ядерно-
небезпечний «саркофаг». М и 
відкинули всі примітливі про-
жекти союзного Мінатоме-
нергопрому і прийшли до 
висновку: через всесвітній 
конкурс залучимо весь інже-
нерний інтелект світу, вибе-
ремо найкращий варіант і 
діятимем. Крізь інформацій-
ну блокаду Україна-таки 
проривається у світову пре-
су. «Незалежна Україна, на-
решті, серйозно приступає 
до ліквідації наслідків чор-
нобильської катастрофи»,— 
пишуть газети світу. Для ба-
гатьох фірм це престижно, 
уряди готові профінансувати 
значну частину робіт. За рі-
шенням Верховної Ради го-
тується постанова українсь-

атоменергопрому», який три-
мав свою руку на горлі 
Союзу. Вичекавши момент, 
Уманець на наших з вами 
очах в листопаді цього року 
повністю реставровує цю 
структуру в Україні , причому 
при відсутності професіона-
лів союзного рівня. В його 
руках тепер і господарська 
діяльність, і експлуатація, і 
державне управління всім 
ядерним циклом — від руд-
ників до розподілу заробле-
них іншими грошей. Це при 
тому, що не затверджена 
національна е н е р г е т и ч н а 
програма, нема надійної 
структури безпеки експлуа-
тації наших примітивних 
АЕС. Ми неодноразово звер-
талися до Президента, до 
Фокіна: не поспішайте ут-
ворювати цей комітет, не 
призначайте його головою 
Уманця. Схоже на те, що всі 
наші заклики потрапляли... 
до Уманця і він діяв ще 
наполегливіше. 

Хоч сьогодні прислухай-
тесь до нашого голосу, Лео-
ніде Даниловичу. Бо завтра 
буде пізно. В незміцнілій 
Україн і народжується закри-
та, безконтрольна ядерна 
держава на чолі з Уманцем. 
А конкурс наш таки відбу-
деться. Тільки, я думаю, ба-
жано без члена ж ю р і 
п. Уманця. 

Запитаєте, чому так неохо-
че, мляво і несподівано ве-
дуться роботи по виконанню 31 
нашого рішення про закрит-
тя ЧАЕС? Очолює урядову ме-
коміс ію Масик, в перший же 
його заступник — Уманець. иь-. 

вергшихся радиоактивно-
му загрязнению вследст-
вие чернобыльской и дру-
гих радиационных аварий 
и катастроф, а также ста-
тус территорий и источни-
ков радиационно-экологи-
ческой опасности. 

Целью данного Закона 
является защита прав и 
интересов граждан Рос-
сийской Федерации, про-
живающих и (или) рабо-
тающих на территориях 
потенциальной или реаль-
ной радиационно-экологи-
ческой опасности. 

Закон направлен: 
на создание условий для 

снижения радиационного 
воздействия на население, 
персонал и окружающую 
природную среду; 

на рациональное исполь-
зование природного и хо-
зяйственного потенциала 
территорий, загрязненных 
радионуклидами; 

устанавливает порядок 
проведения защитных и 
природовосстановительных 
мероприятий. 

(Окончание 
следующем номере). 

'АЭС. 
из-14~отказоа 

Владимир ЯВОРИВСКИИ: к о г о УРЯДУ П Р ° проведення 
«Масик и Уманец должны быть наказаны». конкурсу. Це грудень 91-го. 
Константин М А С И К : ' належиться, Мінчорно-
«Я хотел бы посмотреть в глаза Яворивскому». биль готує умови конкурсу, 

формує оргкомітет, жюр і . 
* * * Керує всім процесом, зви-

чайно, М а с и к , — голова орг-
Публикуем выступление В. Яворивского на сессии комітету. Уманець вже' очо-

Верхоєного Совета Украины о работе комиссии, расследо- лює наспіх створений кон-
вавшей деятельность должностных лиц во время и после церн по експлуатації ядер-
чернобыльской аварии. А также заявление К. Масика по н и х с т а н ц і й і, звісно, гальмує 
поводу обвинений, выдвинутых в его адрес. закриття Ч о р н о б и л ь с ь к о ї 

Выступление публикуется с некоторыми сокращениями. АЕС, вважаючи ї ї модерні -
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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ 

17 ноября 1992 года в Киеве состоялось заседа-
ние президиума ЦК профсоюза атомной энергети-
ки и промышленности Украины. Одним из важней-
ших вопросов было обсуждение заявления профсо-
юзных объединений Украины. 

Приводим текст постановления президиума. 

ПОСТАНОВА 
ПРО ЗАЯВУ 

ПРОФСПІЛКОВИХ ОБ'ЄДНАНЬ 
УКРАЇНИ 

ЧИТАТЕЛЬ ПРЕДЛАГАЕТ ТЕМЫ 

4 листопада 1992 року 
Рада Федерації незалеж-
них профспілок України 
разом з профспілками, які 
не входять до Федерації, 
працівників Академії наук 
України, вільної профспіл-
ки машиністів залізниць 
У к р а ї н и , н е з а л е ж н о ї 
профспілки гірників Украї-
ни, залізничників і транс-
портних будівельників Ук-
раїни, Збройних Сил Ук-
раїни, кооперації та інших 
форм вільного підприєм-
ництва України, Федерації 
профспілки авіадиспетче-

в України, інженерно-
- ^ х н і ч н и х працівників авіа-

підприємств України вис-
тупила з Заявою у зв'язку 
з розглядом Верховною 
Радою України проекту 
Закону «Про порядок вирі-
шення колективних трудо-
вих спорів (конфліктів)». 

У Заяві визначається, 
що Верховна Рада України 
послідовно наступає на 
профспілки та ї х права по 
захисту інтересів своїх 
членів. Це простежується 
у багатьох законах та змі-
нах до Кодексу законів 
про працю. 

Профспілки позбавлені 
прав законодавчої ініціати-
ви, захисту працівників 
при розгляді індивідуаль-
них трудових конфліктів, 
участі у нормуванні праці 

заробітної плати, нагля-
за безпекою праці та 

інше. 
Проектом Закону про 

колективні трудові спори 
передбачається застосу-
вання локауту для масово-
го звільнення трудящих, 
тим самим фактично лікві-
дувати право на страйк. 

Профспілкові об'єднан-
ня зажадали зняття з роз-
гляду Верховної Ради Ук-
раїни законопроекту «Про 
порядок вирішення колек-
тивних трудових спорів 
(конфліктів)», як такого, 
що обмежує права трудя-
щих і профспілок і направ-
лення його на докорінне 

Голова ЦК профспілки О. В. ЮРКІН. 

І і Ш і Ш І І 
ответ 

РУБЛИ-КУПОНЫ 
Расскажите, пожалуйста, как сейчас, когда Украина 

вышла из рублевой зоны, будет производиться обмен ку-
поноа на рубли и обратно! 

ЖИТЕЛИ Г. СЛАВУТИЧ. 

За ответом на этот вопрос ется Сбербанк. На сегод-
редакция обратилась к управ- няшний день курс рубля 
ляющему Славутичским от 
делением Сбербанка Татья-
не Анатольевне ЛИТВИНЕН-
КО: 

— Сейчас уже нельзя го-
ворить о каком-либо обмене 

ТАК ЗАЗВОНИТ ИЛИ НЕТ? 

допрацювання, погоджен-
ня нової редакції цього 
Закону з профспілковими 
об'єднаннями України. 

В ситуації, що склалася, 
профспілкові об'єднання, 
які підписали згадану Зая-
ву, запропонували проф-
спілковим організаціям до 
початку засідання Верхов-
ної Ради провести в трудо-
вих колективах збори з 
оцінкою діяльності ни-
нішнього складу парламен-
ту та народних депутатів 
України, обговорити мож-
ливості інших спільних ак-
цій протесту, включаючи 
тимчасову зупинку роботи. 

Виходячи з Заяви проф-
спілкових об'єднань, пре-
зидія ЦК профспілки: 

— схвалює консолідацію 
всіх профспілок України, 
співробітництво і взаємо-
підтримку при захисті 
прав та інтересів трудя-
щих; 

— засуджує намагання 
тих народних депутатів 
України, які цілеспрямова-
но, послідовно проводять в 
парламенті роботу не тіль-
ки по обмеженню існую-
чих прав трудящих, але 
всіма засобами впливу до-
магаються всупереч дію-
чим міжнародним нормам 
виключення з законодав-
чих актів України самого 
поняття профспілки, чим 
компрометують не тільки 
себе як обранця народу, 
але і підривають демокра-
тичні основи побудови мо-
лодої Української держа-
ви; 

— рекомендує комітетам 
профспілки обговорити си-
туацію, яка склалася у 
Верховній Раді України по 
відношенню до профспі-
лок, прийняти відповідне 
рішення, яке направити на 
її адресу до повторного 
розгляду проекту Закону 
про колективні трудові 
спори. 

Здравствуйте, уважае-
мая редакция! 

Вот опять обращаюсь 
к вам от имени жиль-
цов Добрынинского квар-
тала с одним и тем же 
наболевшим вопросом: 
когда у нас все-таки 
подключат телефоны? 

На мое письмо, которое 
было опубликовано в 
«Импульсе» еще в начале 
лета,— «У меня не зво-

нит телефон»— так и не 
поступило ответа. 

Или у наших руково-
дителей нет времени, или 
им просто наплевать, как 
мы живем. По слухам 
и разговорам работников 
ГУСа у них нет то кабе-
ля, то связисты в отпус-
ке, то еще чего-то не 
хватает, поэтому и не под-
ключают телефоны. Но 
ведь нам от этого не 

легче. Телефон в нашем 
городе совсем не рос-
кошь, хотя почти с каж-
дым месяцем плата за 
подключение растет и ско-
ро телефон может ока-
заться д е й с т в и т е л ь н о 
роскошью. 

Мы бы хотели услы-
шать от начальника ГУСа 
т. Дударя, когда же он, 
наконец, подаст нам ми-
лостыню и даст команду 

подключить телефоны. 
Колодцы возле Добры-

нинского квартала, пред-
назначенные для проклад-
ки кабеля, начинают за 
два с половиной года 
обваливаться. А телефон 
так и не зазвонил. 

С уважением — 
Анатолий МАРТЫНЕНКО. 

Добрынинский кв., 1 «В», 
кв. 78. 

к карбованцу при покупке 
1:1,40, при продаже 1:1,80. 
Ограничений практически ни-
каких нет. Все зависит от на-
личия рублей в банке. По-
этому я рекомендую всем, 

НЕЛЬЗЯ МОЛЧАТЬ 
Здравствуйте, уважаемая редакция! 
Не думала, что спустя два месяца по приезду в этот 

город буду вынуждена привлекать общественное внима-
ние письмом в газету, Если бы не такое отношение 
к детям — стерпела бы. Халатности и безответственности 
сегодня хоть отбавляй, но когда дело касается больных 
детей, нельзя молчать. 

Совсем недавно попали мы с детьми в детское 
инфекционное отделение городской больницы. То, что 
увидела здесь, вызвало возмущение. В том городе, где 
мы жили раньше, работники СЭС умеют работать 
ответственно, и это видно повсюду: и в больницах, 
и в продтоварных магазинах, и в детсадах. Почему же 
здесь СЭС сквозь пальцы смотрит на полчища тараканов 
и муравьев в инфекционных боксах? Разве они, облизав 
ложку больного корью, не оставят следов в соседнем 
боксе, у больного, скажем, краснухой? Они встречаются 
и в постели, и на висящем у раковины полотенце; 
маленькие мураши разбегаются из дочкиных резинок для 
волос и из расчески, когда достаю их из тумбочки. Что 
кроме отвращения и брезгливости может вызвать такая 
картина? 

А теперь о недетском питании в больнице. 
Вы бы, уважаемые начальники и начальницы, потчевали 

своего ребенка полусырой рыбой и гарниром, который 
в пору ножом резать? Почему здесь 10-месячного 
ребенка и взрослого кормят одинаково сухими тефтеля-
ми? Где детские молочные каши, хоть раз в день? Ведь 
в магазинах в свободной продаже есть и манка, и герку-

РЕЗОНАНС 

лес, и макаронные изделия. А больные дети поедают, 
видимо, «стратегический» запас гречки и овсянки. Но ведь 
организовано же качественное питание здоровых детей 
в садиках, почему же на больных детей махнули рукой?! 

Где диетологи, которые обязаны следить за качеством 
для диетических столов? Здесь, к вашему сведению, стол 
общий, один на всех — № 15. И язвенники, и ребятишки 
с диабетом и пищевой аллергией едят то, что даст тетя-
буфетчица. А та, в свою очередь, получает то, что 
привезут из пищеблока, хотя заявки на разные диетстолы 
подаются регулярно. А вот кто за ними следит — 
неизвестно. 

С инфекциями, как правило, лежат подолгу, а такая 
пища, как здесь, может приесться и за два-три дня. 
Лечащие врачи, похоже, уже махнули рукой на все это, 
им и без того хлопот хватает. Так что остаемся мы, 
мамочки, один на один со своими проблемами. 

Не хотелось бы, чтобы мое письмо расценили как 
жалобу, просто очень надеюсь, что в городе, где уходят 
миллионы на зарплату работникам станции, найдутся 
средства (или ответственные организаторы) для наведе-
ния чистоты в больницах, качественного питания ребяти-
шек и взрослых больных. 

Если будете публиковать письмо, то перед этим 
проверьте факты, по «горячим следам», мы с удоволь-
ствием с вами поделимся. Приглашаем вас к ужину — 
вечерняя рыбка особенно отдает свежатин кой... 

Мама двоих ребятишек. 
(Фамилия и адрес есть в редакции). 

Рубли и купоны — или как кто собирается приобрести 
их сейчас правильнее назы- у нас рубли, предваритель-
вают «карбованцы»—можно но позвонить нам и удосто-
покупать или продавать, вериться в наличии требуе-
Этими операциями занима- мой суммы. 

В связи с жалобой, на-
правленной редакцией га-
зеты «Импульс», сообща-
ем: 

1. В инфекционном от-
делении в настоящее вре-
мя действительно имеются 
тараканы (как и в других 
подразделениях медсан-
части) и рыжие муравьи, 
хотя последняя дезинсек-
ция тщательно проводи-
лась в середине октября 
с. г. во всех помещениях. 
Недостаточная эффектив-
ность используемых пре-
паратов-инсектицидов об-
ъясняется быстрой адап-
тацией насекомых к ядам. 

УВАЖАЕМЫЕ 
НАРОДНЫЕ 

УМЕЛЬЦЫ И 
КОЛЛЕКЦИОНЕРЫ 

СЛАВУТИЧА! 
По случаю открытия Двор-

ца культуры «Энергия», при-
глашаем Вас принять участие 
в праздничной выставке при-
кладного искусства и выстав-
ке коллекционеров города 
«Вернисаж-92»! 

Для участия в выставке 
принимаются работы: резьба 
по дереву, выжигание, че-
канка, гончарные изделия, 
вышивка, роспись по дереву, 
батик, вязанные изделия, ра-
боты из соломки и т. д. 

Если Вы увлекаетесь кол-
лекционированием монет, 
марок, кактусов, художест-
венных полотен, самоваров, 
граммзаписей, старинных ве-
щ е й — в ы будете желанным 
участником/-выставки. 

Заявки на участие в вы-
ставке принимаются по ад-
ресу: Киевский коттедж, 73; 
тел. 2-17-70. 

ОРГКОМИТЕТ ВЫСТАВКИ. 

В настоящее время резко 
ухудшилось снабжение 
СЭС ЦСМСЧ-5 инсекти-
цидами, а к имеющимся 
в наличии хлорофосу и ре-
апану у тараканов вырабо-
талась устойчивость. 

Надежных методов борь-
бы с рыжими муравьями 
в настоящее время у нас 
нет вообще. 

Успехи или неудачи в 
борьбе с насекомыми не 
только в ЦСМСЧ-5 будут 
зависеть от возможности 
приобрести качественные 
интексициды в достато-
чном количестве, что в на-

стоящее время сомнитель-
но. 

2. Диетические блюда, 
молочные каши для пита-
ния больных в настоящее 
время поступают в отделе-
ние медсанчасти, хотя для 
этого требуется приложе-
ние значительных усилий 
персоналом пищеблока, 
хозяйственной службы и 
администрации медсанчас-
ти, так как 60 процентов 
оборудования пищеблока 
практически вышло из 
строя. Ремонт его в Славу-
тиче не производит ни 
одна организация, прихо-
дится привлекать специа-

листов из Чернигова, что 
сопряжено с рядом труд-
ностей. 

Дает о себе знать также 
ограниченный ассортимент 
продуктов, поставляемых 
ОРСом ПО ЧАЭС для 
медсанчасти. 

Одновременно следует 
отметить, что при ежене-
дельных обходах админис-
трацией отделений стацио-
нара, больные констати-
руют улучшение в питании 
последние один-полтора 
года. 

В. ШИЛЕНКО, 
начальник ЦСМСЧ-5. 

ГОРОД МОЙ.., Фото Евгения АЛИМОВА. 

3 стр. № 49 (135) 
шяшшшшшшшшшшшяяшшшт 

ШІ 3 декабря 1992 года 



О Любе Захаровой, лаборанте химического цеха 
ЧАЭС, ликвидаторе, матери, о ее увлечении стихами 
наша газета уже писала, публиковались и ее 
литературные опыты. 

Но, как бывает, если Бог уж награждает человека 
талантом, так награждает. В квартире у Любы 

каждого попавшего в гости не могут оставить 
равнодушным ее миниатюры, развешанные в привет-
ливых рамочках на стенках. 

Черно-белые репродукции в газете с ее картин, 
конечно, не могут передать цвета и оттенки 
красок, но, наверное, все равно понравятся думаю-

щему человеку. 
Мне кажется, что работы самодеятельного ху-

дожника, особенно нынче, в такое озлобленное, 
растерянное время, станут светлым лучиком чего-
то хорошего, успокаивающего для того, кто их 
увидит... Борис ИВАЩЕНКО. 

МИНИАТЮРЫ 
к Старые времена счи-

тают добрыми те, кто их 
пережил. 

к Пока одни называли 
вещи своими именами, 
другие своими именами на-
зывали улицы. 

к То, что скоро де-
лается, потом долго ска-
зывается. 

к Если девушка не зна-
ет, что из этого выйдет, 
она выйдет за другого. 

-к Женщина кажется 
намного выше, если под 
каблуком у нее мужчина. 

Л Для того, чтобы че-
ловек почувствовал, что 
стал жить лучше, его до-
статочно убедить в том, 
что раньше он жил ху-
же. 

Владимир ТУРОВСКИЙ. 

С 4 по 9 декабря де-
монстрируется двухсерий-
н ы й х у д о ж е с т в е н н ы й 
фильм производства С Ш А 

«КЛЕОПАТРА». 
В главной роли снима-

лась знаменитая актриса 
Элизабет Тейлор. 

Красота Клеопатры по-
коряет отважного вои-
на, заставляет изменить 
клятве... 

к к к 

3 декабря заканчивается 
показ двухсерийного ин-
дийского фильма 

«ЗВЕЗДА». 

ЭКРАН ПОВТОРНОГО 
ФИЛЬМА 

С 3 по 5 декабря — 
«СЕМЕЙНОЕ Д Е Л О » ( С Ш А ) . 

С 6 по 9 декабря — 
«РАМ И ЛАКХАН» ( И н -
дия) . 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

В городском Дворце детского творчества начал ра-
боту КИНОКЛУБ. Вам предлагают: 

— фильмы на любой вкус для взрослых и самых малень-
ких зрителей; 

— месячные абонементы. 
Адрес кинозала: Московский квартал, дом 9, клуб 

«Юность». 
Дворец детского творчества предлагает видеосъемку. 
к—торжественных обрядов (свадьба, регистрация ново-

рожденных); 
•к—наш ребенок в детском саду; 

—наш ребенок в школе; 
к—семейная хроника; 
^ — д е н ь рождения; 
•Зс—проводы в армию; 
•к—семейные праздники и другие. 
Видеозапись производится на видеокассетах формата 

VHS (цветная, со звуком). 
ЭТО ЛУЧШЕ, ЧЕМ ФОТОГРАФИЯ! 
Справки по телефону 2-37-49. 

* * * 

Утерянные справки об эвакуации из г. Припять 
под номерами 39595, 39593, 39594 считать не-
действительными. 

АВТОПОРТРЕТ. 

ДЕКАБРЬ ГЛАЗ СНЕГАМИ ТЕШИТ, 
ДА УХО МОРОЗОМ РВЕТ 

ОСЕНЬ. НАД В О Д О Ю . 

НОВАЯ ГРАНЬ ТАЛАНТА 

ХОЗЯЙКЕ 
НА ЗАМЕТКУ 

Прежде чем мыть ско-
вородку после жаренья, 
жир следует тщательно 
вытереть мягкой газетной 
бумагой. 

Кофейная гуща, взятая 
на м о к р у ю гряпочку, хо-

р о ш о очищает металли-
ческую кастрюлю. 

Кофейник легко моется 
изнутри, если в нем 
предварительно прокипя-
тить чистую воду с ку-
сочком лимона или ли-
монной кислоты. 

К о р к о в о й п р о б к о й 
удобно и безопасно чи-
стить ножи. 

Очистить нож от ржав-
чины можно, протерев 
его лезвие половинкой 
лука. Ножи и вилки станут 
чистыми и блестящими, 
если протереть их разре-
занным сырым картофе-
лем. 

Устойчивые пятна на 
ножах и вилках следует 

чистить лимонным соком, 
а затем протирать ножи 
и вилки шерстяной тряп-
кой. 

С е р е б р я н ы е л о ж к и , 
вилки и ножи всегда бу-
дут блестеть, если после 
употребления опустить их 
в кипящую воду, в кото-
р у ю добавлено немного 
питьевой соды. 

Зазимник-ноябрь уступил дорогу студеному декабрю-
просинцу. Видать, не зря толковали: «Декабрь-стужай-
ло на всю зиму землю студит». В первых числах при-
метливые люди к зиме только присматривались, судили-
рядили о ее норове больше для краснословья, по ста-
ринным погудкам: «Гляди зиму с Платона и Романа (I де-
кабря), чтобы похвалить ее на Масленицу», «Платон да 
Роман кажут зиму нам». 4 декабря — Введенье: «Наложи-
ло Введены: на воду толстое леденье». «Введенские морозы 
и зиму на ум поставили». Но в это время нередко бы-
вают и оттепели. 5-го — Прокоп. «Пришел Прокоп — 
разрыл сугроб, по снегу ступает — дорогу копает». С 
Прокопьева дня хороший санный путь. В этот день всем ми-
ром выходили расставлять вешки вдоль дорог, чтоб пут-
никам не сбиваться. На Катерину-санницу, 7 декабря, 
на обновление белого пути и самодеятельные гонки схо-
дились мал и велик. Вот уж где красным девицам по-
смотреть себе суженого, удаль и сноровка при честном на-
роде куда как видны. 

9-го—Юрий-холодный. Зверовщики сказывали, будто с 
этого дня медведь в берлоге накрепко ;шсыпает, а волки 
поближе к деревенским задворкам жмутся. 12-го — на 
Парамона — снег быть метелям вплоть до Николина дня 
(19 декабря). Багряная заря—к ветрам. Земля камене-
ет, а речка стынет: тесно ей в ледяном саркофаге. 

17 декабря — морозы трещат, зябких знобят: «Все теп-
ло да тепло, погоди — придет Варвара, заварит и мороз-
цы», «Варвара заварит, Савва (18 декабря) засалит, Никола 
закует». А еще день погодя — Никольщина. Никольские 
морозы не чета введенским: «На Николу зима с гвоз-
дем ходит», «Никола загвоздит, что Егорий (9 декаб-
ря) намостит». «Хвали зиму после Николы»,— обронят, 
бывало, деды. «Привезли зиму на санках до Николы — 
вот тебе и жданная оттепель»,— усмехнутся над мяг-
кой погодой дедовскими словами. На Никольщину в складчи-
ну наваривали цветной браги и напекали мирских пи-
рогов. Но не щидила молва тех, кто любит запразд-
новаться не в меру. О гуляках говорили: «Что наковал, 
то и пронщсолил», «Дониколился до сумы». 

Декабрь солнцеворотом славен. Ведь солнцеворот — 
астрономическое начало зимы, почин ее коренной час-
ти. В Москве до конца XVII века соблюдали такой обы-
чай. В день солнцеворота «блюститель часобития» 
— звонарь одного из кремлевских соборов — за сообще-
ние о «возврате солнца на лето» и прибывании дня получал 

из казны 24 серебряных рубля — по количеству часов в 
сутках. В день летнего солнцестояния тот же звонарь 
после извещения о «возврате солнца с лета на зиму» 
отсиживал 24 часа в темнице Ивановской колокольни. 
Тогда зимний солнцеворот отмечали не 22-го, в начале сол-
нцестояния, а 25 декабря, когда «хоть на воробьиный 
скок, да прибудет дня». 

Охотники уверяли: с солнцеворота медведь в берлоге 
на другой бок переваливается. Под солнцеворот жгли 
костры в честь живоносного светила. А наутро сообща 
выходили за околицу зазывать солнце повернуться. 
На солнцеворот приметливые люди, само собой, присмат-
ривались к солнцу: если светло, лучисто — новогодье 
предстоит морозным, ясным; коли хмуро и на деревьях 
повиснет иней — теплым и пасмурным. 29 декабря — 
«Аггей иней сеет». Коли сильный мороз трещит — 
стоять ему до Крещенья < 19 января). Солнце теперь 
все чаще будет озарять снега яркими лучами, все выше 
подниматься в движении по небесному своду. В такие 
солнечные дни особенно морозно. 

А. СТРИЖЕВ. 
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